

pressement. Les évêques, les prêtres et les religieux la propagèrent à l'envi. La chevalerie normande la prit sous son patronage spécial, et dans son touchant enthousiasme, elle s'efforça de donner à cette fête le plus de solemnité et d'éclat possible.

De Normandie, elle s'étendit rapidement au reste de la France. Le diocèse de Lyon fut le premier à l'adopter ; elle ne fut néanmoins approuvée et solennellement reconnue à Rome qu'en 1483, par le pape Sixte IV.

Quoi qu'en dise cette vieille légende, le culte rendu à l'Immaculée Conception de Marie par les Frères Mineurs de Saint-François d'Assise remonte bien plus haut, et nous sommes justement fiers de pouvoir dire que les plus zélés et les plus doctes défenseurs de cette glorieuse prérogative de la Mère de Dieu ont été, dans tous les temps, les généreux enfants du séraphique Patriarche d'Assise.

Etude sur le Tiers-Ordre de Saint-François.

Léon XIII, jetant sur la société un regard scrutateur, l'a vue morte pour Dieu. Mais comment ressusciter un mort ? A cette œuvre il faut le miracle. Or, le miracle s'obtient par la prière, et Marie est la toute-puissance suppliant. Voilà pourquoi dans deux de ses encycliques le Saint-Père a donné rendez-vous à la catholicité entière au pied du trône de Marie.

Mais tout n'est pas dans la prière. Celui qui nous a créés sans nous ne nous sauvera pas sans nous. Dieu ne sauvera pas la société malgré elle, et comme la société se compose d'individus et qu'il sera toujours vrai de dire : « Tels individus, telle société, » le Souverain Pontife paraît poursuivre avant tout la réforme individuelle. L'individu réformé, la famille se réformera, le mariage se réformera, l'éducation se réformera, le capitaliste et le proléttaire se réformeront, la société se réformera, elle aura une digne à opposer à ce travail de la franc-maçonnerie, souterrain, destructeur, satanique, qui se fait partout, et sur une échelle si vaste. On peut dire que c'est la toute la genèse des actes pontificaux de Léon XIII qui porte si bien la devise qu'on lui applique : *Lumen in caelo.*

Et comment l'individu se réformera-t-il ? Par le retour à l'Evangile, à l'esprit du christianisme, à la ferveur